

DESDE LA FUNDACIÓN MUNICIPAL DE CULTURA DE OVIEDO SE REALIZA LA CUARTA EDICIÓN DEL CICLO DE ITINERARIOS PATRIMONIALES «PAISAJE Y TERRITORIO DE OVIEDO». DE LA MANO DEL GEÓGRAFO TOÑO HUERTA, SE REALIZARÁN UNA SERIE DE VISITAS GUIADAS A DIVERSOS ESPACIOS DE INTERÉS HISTÓRICO Y CULTURAL, EN ESTA OCASIÓN CENTRADOS EN EL PATRIMONIO INDUSTRIAL Y EL PATRIMONIO BÉLICO, ESTE ÚLTIMO LIGADO AL PROYECTO «OBJETIVO OVIEDO». UNA MANERA AMENA DE CONOCER LA HISTORIA Y PAISAJE DE NUESTRO MUNICIPIO.

MARZO-MAYO 2023

## Paisaje y Territorio de OVIEDO Patrimonio Industrial y Bélico

### Objetivo Oviedo. Las construcciones de la Guerra Civil

## El Frente de La Cadellada – La Tenderina

FECHA: ..... DOMINGO, 14 DE MAYO A LAS 10:30

DURACIÓN APROXIMADA: .... 3 horas

DISTANCIA APROXIMADA: .... 3,5 km

PUNTO DE ENCUENTRO:..... Capilla de La Cadellada, frente al HUCA

PUNTO DE FINALIZACIÓN:..... Cerdeño

TRANSPORTE PÚBLICO:..... Diversas líneas de bus urbano

GUÍA:..... Toño Huerta, geógrafo



Desde julio de 1936 la zona de La Cadellada fue una importante posición defensiva de las tropas sublevadas en Oviedo. En torno a ella, y para controlar las carreteras de Lugones y Santander, el Ejército Republicano establecería diversas posiciones, que a partir de la primavera de 1937 comenzaría a fortificar mediante varios nidos de ametralladora, galerías y trincheras blindadas, todo ello con el apoyo de diversas baterías de artillería. Hoy en día gran parte de estas construcciones se conservan en el paisaje ovetense, conformando un valioso patrimonio histórico-cultural.

**LA CADELLADA.** Desde el primer momento de la sublevación, el coronel Aranda hizo de La Cadellada una posición defensiva por su carácter estratégico que permaneció en poder de las tropas golpistas durante toda la contienda. Es un espacio lleno de historia, desde que se aprobase la construcción del nuevo hospital psiquiátrico allá por 1924.

**POSICIONES DE PRADO LA VEGA.** De la casi veintena de construcciones bélicas que el mando republicano levantó en esta zona a partir de la primavera de 1937, apenas hoy en día se conservan tres, que forman parte de un singular patrimonio muy desconocido.

**POSICIONES DE MERCADÍN – ABULI.** Otra zona fortificada por el ejército republicano fue la de Mercadín-Abuli, con el objetivo de controlar el acceso a Oviedo por la carretera de Santander. En manos de las tropas sublevadas, este sector pasó a ser controlado por la República a partir de marzo de 1937, siendo posteriormente fortificado. Hoy en día permanecen 4 nidos de ametralladora como testigos mudos de esa historia.

OBJETIVO  
OVIEDO

FICHA 10 DE 10

Organiza:



OVIEDO.es  
FUNDACIÓN MUNICIPAL DE CULTURA